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平成２７年２月定例会議  一般質問通告書一覧 

質問 

順位 

質 問 者 

（質問方法） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 答 弁 

１ １７番 

中村 安雄 

議   員 

（一問・一答） 

１ カスミ水海道

店の撤退と市民

の広場の有効活

用策および複合

的施設の建設に

ついて市長の考

えを問う 

①水海道地区の中心市街地の全体像につい

て。 

市長 

②カスミ水海道店の撤退について，カスミ

側から市に対して打診があったのか。ま

た，現在までどのような内容で，土地面

積と地主の所有面積割合について把握し

ているか。 

市長 

③カスミからの打診を受けて，市としてど

のような考えでいるのか。 

市長 

④カスミ跡地と市民の広場を一体として活

用する考えについて。 

市長 

⑤カスミ跡地に複合的な施設をつくる考え

はあるか。 

市長 

２ 地方創生と人

口減尐対策につ

いて 

①当市ではすでに人口減尐が進んでいる。

２０１４年には転出数で日立市の１，５

９０人を筆頭に，第６位に常総市，７位

に坂東市と減尐が進んでいる。人の流れ

を呼び込む対策として，圏央道インター

チェンジ周辺開発と工業団地の拡大によ

る企業誘致による雇用の場の確保により

減尐に歯止めをかけるための計画がされ

ている。若い世代が地元に残り，子育て

しやすい行政の取り組みが必要と思う。 

企画部 

②守谷市での話から当市の現状を伺う。市

役所職員が採用時に市内に在籍し，その

後他市に転出される方が多くなっている

と聞いているが，その件数と今後採用時

の指導等について，一方で減尐対策を計

画，一方で転出して減尐（納税，教育等）

していることについての考えは。 

総務部 
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２ １０番 

中島 亨一 

議   員 

（一問・一答） 

１ 地方創生と行

政改革 

①尐子化対策と若者雇用の場の創生につい

て。 

企画部 

②人材育成と人事評価制度を踏まえての職

員の意識改革。 

総務部 

２ 女性の管理職

登用と今後の方

向性 

 総務部 

３ 自主防災組織

と行政の指導の

あり方 

 市民生活部 

４ 介護保険事業

の今後の方向性 

①介護保険の運営。 保健福祉部 

②肺炎球菌予防の考え方。 保健福祉部 

５ 産業振興の基

本的な考え方 

①考え方を示せ。 市長 

②農政について。 産業労働部 

③商工について。 産業労働部 

３ ８番 

岡野 一男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 国民健康保険

制度の運営につ

いて 

①市町村単位から県単位に移行する時期は

いつか。 

保健福祉部 

②県単位になることへの利点はどのような

ものか。 

保健福祉部 

③医療費に地域差があるが，負担すべき保

険税は同一になるのか。 

保健福祉部 

④保険税を徴収する主体はどこになるの

か。 

保健福祉部 

２ 合併の成果と

今後の展望につ

いて 

①合併して１０年を経過したが，成果はど

のようなものか。 

企画部 

②首都圏という地域性の中で人口の減尐が

続いている要因は何か。 

企画部 

③今後の展望として更なる合併を考えてい

るか。 

企画部 

④広域連携の可能性は検討しているか。 企画部 
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４ ７番 

中村 博美 

議   員 

（一問・一答） 

１ 体育施設指定

管理者の導入に

おける今後の運

営について尋ね

る 

①きぬ温水プールで実施している健康水泳

教室・水中運動教室・アクアビクス教室

の実施は今後継続するのか尋ねる。 

教育委員会 

②きぬ温水プール，トレーニングルームで

の新規事業を期待するが，現在発表でき

る新規事業は何か尋ねる。 

教育委員会 

③平成２０年４月１日より実施している市

内在住６５歳以上の方の使用料無料（き

ぬ温水プール，石下・水海道各体育館内

にあるトレーニングルーム）は継続する

のか尋ねる。 

教育委員会 

④市内１２施設の経費の削減について尋ね

る。 

教育委員会 

⑤平成１９年９月の一般質問で「民間委託

における，きぬ温水プールの委託業者公

募の方向性はどうか」から８年が経過し

たが，今回指定管理の導入を決断した市

長の考えを尋ねる。 

市長 

２ 「デート DV」

について 

①市では実態を把握しているか尋ねる。 市民生活部 

②デート DV の出前講座を市内高校３校と

中学校５校に働きかけてはどうか尋ね

る。 

市民生活部 

５ ５番 

倉持  守 

議   員 

（一問・一答） 

１ 市長が掲げた

市役所は最大の

サービス産業の

成果と改善点 

①職員研修はどのような形で行っている

か。 

総務部 

②金婚式やダイヤモンド婚などの福祉大会

の対応について。 

保健福祉部 

③市民の方からの要望があった事案に即時

対応できるような庁内の環境はできてい

るか。 

企画部 

２ 福島原発関係

で，東電に請求

した金額がどの

ような形で当市

に支払われたの

かについて問う 

 市民生活部 

３ 県外自治体と

の応援協定につ

いて問う 

 市民生活部 
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４ 消防団員が勤

める会社との緊

急時出動の協議

の進捗状況につ

いて問う 

 市民生活部 

６ １５番 

風野 芳之 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 今期最終議会

にあたり，大き

な課題について

現状を確認した

い 

①高崎坂東線，向石下から古間木地区まで

の約２㎞の整備事業の進捗状況と見通し

について。 

都市建設部 

②常総市の「ふるさと納税」の現状につい

て。また今後どのように考えているか。 

企画部 

③公立（市立）幼稚園の園舎問題について。

統合幼稚園とするとしているが，年度末

現状ではどうなっているか。また学校関

係の震災後の補修はどうなっているか。 

教育委員会 

④合併から１０年になるが，これまで石下

と水海道の職員の給与に格差があった。

５年を目安に是正するとのことであった

が，今年度末の段階では，是正されてい

るのか。 

総務部 

⑤旧石下町役場庁舎を含め，必要がなくな

った建物等の今後について。 

企画部 

７ １４番 

石川 栄子 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※石川栄子議員の一般質問については，諸般の事情により議員が 

欠席となったため，発言通告は無効となりました。 
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８ １８番 

堀越 道男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 水問題 ①震災から何も学んでいない水行政。 都市建設部 

②現在水は余っているのに八ツ場ダム建

設，将来の水道料金の値上げになる全く

ムダな事業に対する市長の見解は。 

市長 

③県の水，責任引取量の見直し及び料金体

系の見直しについて。 

都市建設部 

④基本料金の見直し，１３ミリの利用者の

不公平感の改善。 

都市建設部 

２ 地方創生と農

業問題 

①国の言いなり「合併」をしたところより，

退路を断って小さくても輝くまちづくり

をした自治体の方が，若者の定住が増え，

出生率も伸びているという。今また地方

創生という名の地域破壊モンスターが動

き出した。「人口が減るぞー，地方が消滅

するぞー」と。しかし，真の発展はどう

も国の言う方向ではなく地域にしっかり

根を張った地力，魅力，自力が本物であ

る。地方創生を取り組むにあたっての当

市の心構えは。 

企画部 

②常総市の地力は農業，しかし田畑をみれ

ば荒地もある。環境美観からしたら何に

も魅力がない。こうした荒地を放置せず，

積極的に利用，活かす方法を考えるべき

ではないか。また，新規就農者（後継ぎ）

等にとって魅力ある政策の展開。 

農業委員会 

産業労働部 

３ 青尐年の家に

ついて 

①放置し，荒れ果て，朽ちるのを待ってい

るのか。 

教育委員会 

②現在利用している人がいるが，とても利

用できないほどの家屋の傷みに対して修

繕の策はあるか。 

教育委員会 

９ １６番 

水野  昇 

議   員 

（一問・一答） 

１ 圏央道常総イ

ンターチェンジ

周辺整備事業

「アグリサイエ

ンスバレー」構

想の進捗状況に

ついて 

①地権者からの同意または承諾書は，１０

４名のうち何名いただいたのか。検討委

員会の時にも要望したが，手順としては

地権者同意，承諾書，理解のうえ，いた

だくのが最重要課題と思うがどうか。 

都市建設部 

②太陽光を取り止め，バイオマス導入との

変更のようだが，検討委員会にも議会に

も説明がない。きちんとした説明を求め

る。 

都市建設部 
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③２７年度予算に計上された５１，０９４

千円の金額は。 

 資料を読むと戸田建設が立て替えるよう

に読み取れるが説明を求める。 

都市建設部 

④この構想の中で法人化して，国，県，市

町村から補助が受けられるような文面が

見られるが説明を求める。 

都市建設部 

⑤当予算，５億で済むのか。 都市建設部 

⑥今後，まだまだ詰めていかなければなら

ないことが多々あると思うがどうか。 

都市建設部 

⑦２６年１１月，私の一般質問の答弁で理

解ができないので，地権者，市民も理解，

支援できるような答弁を願いたい。 

都市建設部 

１０ １３番 

篠﨑 孝之 

議   員 

（総括質問・

答弁方式） 

１ アイバンクに

ついて 

①目の不自由な人は市内に何人いるのか。 保健福祉部 

②献眼について市ではどのように今取り組

んでいるか。 

保健福祉部 

③今後どのように取り組んでいくか。 保健福祉部 

１１ １１番 

茂田 信三 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 産婦人科の新

設について 

①きぬ医師会病院に新設を求めてはどう

か。 

保健福祉部 

②広域で考えてはどうか。 保健福祉部 

２ きぬ医師会病

院の小児科診療

を毎週土曜日に

行うことを求め

るがどうか 

 保健福祉部 

１２ ２番 

堀越 輝子 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 農地転用に関

する権限移譲と

圏央道インター

チェンジ周辺開

発について 

①現在国では大規模農地の転用を許可する

権限を国から地方に移譲する方向で進め

ているが，当市の圏央道インターチェン

ジ周辺開発計画にどのような影響が出る

と考えられるか。 

農業委員会 

②開発の計画内容等について変更等はあり

得るか。 

都市建設部 

２ 外国人観光客

の誘致促進につ

いて 

①市長に考えを問う。 市長 
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１３ ４番 

小林  剛 

議   員 

（一問・一答） 

１ 市内中学校の

傷害事件につい

て 

①発生時の状況と学校の対応。 教育長 

②事件に至るまでの調査結果。 教育長 

③保護者への説明と生徒へのケア。 教育長 

④責任について。 教育長 

⑤再発防止策。 教育長 

２ 教科書採択に

ついて 

①仕組みと最終採択権について。 教育長 

②採択された教科書について。 教育長 

１４ ３番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問・一答） 

１ 市内の中学校

で発生した問題

について 

①傷害事件の発生の経緯とその背景につい

て問う。 

教育長 

②事件発生時，発生後の学校並びに市の対

応について問う。 

教育長 

③今後の学校並びに市の対応について問

う。 

教育長 

２ 高杉市長が選

挙公約としたコ

ミュニティバス

について 

①平成２４年１２月の市長の答弁では，「平

成２６年度当初（４月）の運行」とのこ

とであった。当時の答弁と現状とのギャ

ップについて詳細なる説明を求める。 

市長 

②現在のふれあい号の運行状況と種々問題

点を問う。 

企画部 

③コミュニティバスの運行と，常総市の公

共交通の今後のあり方を問う。 

企画部 

３ 圏央道常総イ

ンターチェンジ

周辺整備事業の

進捗状況につい

て 

①推進協議会設立に至る経緯と今後の事業

の展望を問う。 

都市建設部 

１５ １番 

金子 晃久 

議   員 

（一問・一答） 

１ 筑波大学と常

総市の官学連携

について 

 ～世界の筑波大

とコラボする日

本一の自治体を

目指せ～ 

①平成２４年２月に「国立大学法人筑波大

学と常総市との連携及び協力に関する協

定」を締結したが，その後どのような進

展があったか。 

企画部 

②これまでの大学側との連携により，常総

市はどのような研究材料を提示したか，

また，この研究による常総市側の発見や，

成果として政策に反映した部分はある

か。 

企画部 
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③政府が進める地方創生の柱でもあるビッ

グデータの活用について，個人情報保護

法改正案では，第三者に提供できるなど

積極活用が可能となる方針だが，常総市

はこのビッグデータの活用についてどの

ようなスタンスで臨むか。また，この分

野における官学連携のさらなる展開はあ

るか。 

企画部 

④ビッグデータ＆オープンデータをはじ

め，今後ますます行政における情報政策

の分野のプライオリティが高まることが

予想されるが，その対策や体制づくりに

ついて問う。 

企画部 

⑤今後，この連携協定に期待される取り組

みや成果を教えていただきたい。 

企画部 

⑥官学協定を前面に進め，常総市が世界の

筑波大とコラボする日本一の自治体を目

指すことは可能と考えるが，庁内をあげ

て協力そして推進をしてもらいたい。い

かがか。 

企画部 

 


